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在一些地铁开通的城市，高效率的

出行让人们渐渐忽略了距离的概念，用

精确到几分几秒的时间来衡量从家门口

到办公室的距离，从此人们远离堵车的

烦恼。

在合肥，一座号称“让年轻人远离堵

车烦恼”的水丽坊·自在城，紧靠轨道一

号线边，也在如火如荼的建设中。

2010年 7月 6日，《合肥市城市轨道

交通建设规划》获得国务院最终核准，对

于合肥的城市交通格局无疑是个好消

息，轨道交通1、2号线的陆续开工建设，

将会拉开合肥轨道交通的大序幕。

在轰轰烈烈的“大建设”背景下，合

肥城市框架日渐拉大，交通压力越来越

大，1、2 号线不仅是合肥轨道交通的开

端，也将“轨道经济”这个全新的词汇带

入人们的生活中，而对于正在事业中摸

爬滚打的年轻人而言，远离堵车、畅通无

阻的轨道交通也让他们对未来的生活充

满了甜蜜的梦想。

由大型国企滨湖投资控股集团倾力

打造的水丽坊·自在城正是这样一所自

由生活之城，项目位于包河政务中心板

块，是一个集住宅、商业综合体、星级酒

店、公寓为一体的 40 万㎡轻综合体项

目。繁华大道、包河大道、地铁1号线及

南北高架，立体交通的网络让年轻人出

行方便，轨道一号线修好后，小区居民10

分钟即可到达马鞍山路商圈，15分钟即

与市中心亲密接触。快捷方便的同时，

再也不用担心堵车的烦恼。

当然，轨道交通带来的好处远不止这

些，纵观全国其他一线城市，只要有轨道

交通经过的地方，楼盘价值必将直线上

涨。水丽坊·自在城距包河区政府和轨道

交通1号线均仅5分钟路程，占据了包河

区政府板块区位、交通的核心位置，给水

丽坊·自在城带来的将是无限升值潜力。

此外，目前水丽坊·自在城的出行交

通，除了高铁、轻轨的开建，重庆路、北京

路等城市主干道的开建，也大大提升了

区域交通质量。在项目的对面还有主城

区唯一的原生态公园，这也大大提升了

城市居民生活条件。此外区域商业完

善，像葛大店商圈、机场板块、望湖城商

业区的聚集使区域未来前景更加值得期

待。

作为楼市促销的千载难逢的节点，国

庆节7天，合肥各家楼盘不甘落后地开展

大大小小的暖场活动。但9月底，国家有

关部委出台的关于进一步加强房地产调

控的“五项措施”，对十一期间的楼市有着

比较明显的影响。另一方面，由于国庆假

期出游等各种因素的影响，购房需求延缓

释放，因此国庆期间楼市较冷清。

数字显示，10月1日合肥楼市宅备案

81套，国庆首日销量已经是七日之首；10

月2日合肥楼市宅备案46套，较1日再缩

水四成；10月3日合肥楼市宅备案42套，

八区销量均不足10套；10月 4日合肥楼

市宅备案25套，刷新了今年“金九银十”

以来单日成交量的新低；10月5日合肥楼

市宅备案36套，继续低位运行；10月6日

合肥楼市宅备案40套，新站13套领先；10

月 7 日合肥楼市宅备案 44 套。10 月 8

日，随着长假结束，合肥的住宅备案也增

加到125套，但并未因此改变银十的被动

局面。10月 2日~8日，合肥楼市销量共

385套，较之上周的跌幅近6成。

记者在各家楼盘遇到的零散看房者

均表示，看不出价格下跌迹象，短期内如

无心动的价格不会考虑出手。而一位开

发商也坦言，“今年金九没出现已经导致

购房者的观望情绪严重，市场行情不好，

而日益趋紧的调控政策，整体住宅市场

大环境不乐观，这不是一两个开发商所

能逆转的。”

万科集团总裁郁亮：
面对调控，我们只能“减肥”

9 月 29 日，由万科集团主办的“万科长三

角媒体自行车友谊赛”活动在南京高淳正式拉

开序幕，约100人组成的自行车队伍以环绕固

城湖骑行的方式，倡导绿色出行理念。活动后

的交流会上，万科集团总裁郁亮表示，“调控是

要让更多的人有房住。而应对调控我们只能

‘减肥’”。

合肥或将纳入万科自行车赛范围

作为中国房地产领军企业，万科一直将创

造“健康丰盛的人生”作为核心价值观，绿色、

环保、低碳也是万科的战略选择，尊重自然、尊

重生命是万科一贯倡导和践行的准则，除了不

遗余力地通过全面推行装修房、贯彻住宅产业

化、推广节能建筑、实施垃圾分类等绿色建筑

和品质住宅的打造外，还一直致力于为业主及

员工打造绿色健康生活，为此，该公司组建了

自行车、赛艇、登山、足球、羽毛球等多支体育

代表队，除了内部联赛之外，还经常组织业主

比赛并参与国内外各项赛事。

9月29日的比赛分为两部分，上午是长三

角各媒体代表的友谊赛（南京站），共有来自南

京、扬州、镇江、芜湖、合肥等市的5家媒体参

加，下午则是万科公司员工自行车拉力赛。万

科集团执行总裁郁亮及上述五个城市分公司

总经理均作为队员参加了比赛。

赛后，合肥万科置业有限公司总经理李东

表示，一直希望将万科自行车赛带到合肥，如

果能找到合适的场地，将会把万科的自行车比

赛引入合肥，倡导绿色理念。

万科“快速周转”策略不会改变

在赛后的媒体交流活动中，万科集团总裁

郁亮与媒体分享了他的健康理念以及对众多

行业热点问题的看法。而对于房地产调控的

看法及万科的应对策略，也成为了媒体关注的

焦点。

郁亮认为，现在的市场与2008年已经完

全不一样。在当时的宏观调控之下，降价完全

可以解决问题，但在如今限购的情况下，只有

一次买房机会，买房人会珍惜，并自信地认为

“万科就是首选！”2011年，万科将采取积极定

价策略，提高营销手段积极应对宏观调控。“我

们预计市场将会处于长期调控之中，目前所有

市场出的政策都没超过我们的预期。”目前的

限价、限售都不会改变万科“快速周转”的基本

策略，并将在不捂盘的理念下，加速推盘。“调

控是要让更多的人有房住。而应对调控我们

只能‘减肥’”。郁亮调侃道。

5年内万科仍将以住宅为主

对于目前的商业地产大热，郁亮则表示

“当大家都在选择的时候反而应该冷静下来面

对”。并称未来5年内，万科80%依然会是住

宅。“我们对商业有恐惧感，商业要是泡沫来，

比住宅厉害。”一直以来，“万科都在为住宅而

建商业”，在未来的商业发展中，万科更在意如

何做好社区配套，而不是做纯粹的持有物业。

此外，在谈到最近万科在全国各地频繁拿

地的举动，郁亮表示，这是在补仓并非抄底。

万科在一个城市的现有项目结束前，必将再次

拿地才能在一个城市持续发展。另外，郁亮表

示，18平米的小户型公寓已经在万科总部研发

基地研发成功，“我们期望通过这样的产品供

给，让越来越多的年轻人不用啃老可以自己支

付首付支付月供！” 谈正民

10 月 5 日，记者从

合肥北二环开始沿着潜

山 北 路 一 路 来 到 政 务

区，沿途看了数十家楼

盘的营销中心，无一例

外的是，各家人气均不

旺。黄金周期间，合肥

楼市无一天住宅交易量

过百，国庆当天最高，也

仅为 81 套，而 10 月 4 日

当天备案套数25套更是

刷新了今年“金九银十”

以 来 单 日 成 交 量 的 新

低。此前部分人士预期

的“以价换量”现象并没

有出现。 记者 谈正民

黄金周期间，准备明年结婚的张峰

便被一家位于黄潜望板块的楼盘促销短

信吸引，这家楼盘的信息显示，“首付10

万即可获得83平米两房”，在这一热点

区域无疑十分诱人。第二天一大早张峰

就来到这家楼盘看房，结果让他大失所

望，原来这是开发商推出的垫付首付活

动，除了消费者付的10万首付外，开发商

将垫付6万元，而这6万元必须在交房前

分两次付清。

在政务区一家楼盘看房的小李也告

诉记者，本来手机短信上收到的很多信

息都显示优惠很多，感觉房价降了不少，

但实际来楼盘看房后发现，其实并不是

那么回事，“那些诱人的价格，要不是户

型朝向很不好的，要不就是面积很大的

户型，根本承受不起，只能再等等看。”

记者实际探访了十几家楼盘的销售

中心，发现小李所言非虚，偶尔有价格比

较实惠的楼盘，也要求首付五成，如此价

格，消费者确实难以承受。而与此同时，

“直降5万”、“首付只需1万元”，这些极

具诱惑性的广告不断涌现在合肥市民的

视野中，

据合肥365地产家居网数据显示，10

月2日~10月 8日，合肥市住宅类商品房

的 销 售 均 价 为 6785.73 元/㎡ ，环 比

6740.44元/㎡上涨了45.29元/㎡，上涨幅

度达0.67%，楼市价格是假摔还是真降也

自然明了。

水丽坊·自在城：让年轻人远离堵车烦恼

刚需不买账 销量难上涨

前不见“金九”，后未见“银十”

合肥楼市能HOLD住么

楼市是“假摔”还是“真跌”


